

ABSTRAK

Tesis dengan judul “Manajemen Strategi Berbasis Dakwah Interreligius Forum Kerukunan Umat Beragama (FKUB) Kabupaten Tulungagung Dalam Mencegah Gerakan Intoleransi” ini ditulis oleh Nurul Kifayah dengan Pembimbing Prof. Dr. H. Kojin, M.A dan Dr. Eko Siswanto, M.H.I.

Kata Kunci : *Manajemen Strategi, Dakwah Interreligius, Intoleransi*

Upaya pencegahan gerakan intoleransi di kabupaten Tulungagung dilaksanakan dengan menjalin kerjasama antara Forum Kerukunan Umat Beragama (FKUB) dengan Badan Kesatuan Bangsa dan Politik (Bakesbangpol) kabupaten Tulungagung. Upaya yang dilakukan adalah dengan menanamkan sikap moderat dan toleransi kepada masyarakat melalui program-program yang berorientasi pada kerukunan dan keharmonisan umat beragama. untuk mendapatkan hasil program kerja yang maksimal maka membutuhkan manajemen strategi yang dapat merangkul pluralitas dan multikulturalisme dengan melalui pendekatan dakwah interreligius. Pendekatan dakwah interreligius dilaksanakan dengan membangun komunikasi antar umat beragama yang baik sehingga dapat menjadi media untuk mensosialisasikan kepada masyarakat terkait urgensi menjaga kerukunan umat beragama dan mencegah gerakan intoransi.

Penelitian ini memiliki tiga rumusan masalah sebagai berikut: 1) Bagaimana perumusan strategi berbasis dakwah interreligius Forum Kerukunan Umat Beragama (FKUB) Kabupaten Tulungagung dalam mencegah gerakan intoleransi? 2) Bagaimana impelementasi strategi berbasis dakwah interreligius Forum Kerukunan Umat Beragama (FKUB) Kabupaten Tulungagung dalam mencegah gerakan intoleransi? 3) Bagaimana evaluasi dan pengendalian strategi berbasis dakwah interreligius Forum Kerukunan Umat Beragama (FKUB) Kabupaten Tulungagung dalam mencegah gerakan intoleransi?. Penelitian ini bertujuan untuk 1) Memberikan penjabaran perencanaan strategi berbasis dakwah interreligius yang dilakukan oleh Forum Kerukunan Umat Beragama (FKUB) Kabupaten Tulungagung dalam pencegahan gerakan intoleransi. 2) Memberikan penjabaran implementasi strategi berbasis dakwah interreligius yang dilakukan oleh Forum Kerukunan Umat Beragama (FKUB) Kabupaten Tulungagung dalam pencegahan gerakan intoleransi. 3) Memberikan deskripsi evaluasi dan pengendalian strategi berbasis dakwah interreligius yang dilakukan oleh Forum Kerukunan Umat Beragama (FKUB) Kabupaten Tulungagung dalam pencegahan gerakan intoleransi.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif dengan pendekatan fenomenologis. Jenis rancangan penelitian studi kasus dan menggunakan teknik pengumpulan data melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi. Teknik analisis data melalui tahapan kondensasi data, penyajian data dan verifikasi data.

Sedangkan teknik keabsahan data menggunakan triangulasi sumber, triangulasi teknik, dan triangulasi waktu.

Hasil pada penelitian ini menunjukan bahwa: 1) Perencanaan strategi berbasis dakwah interreligius Forum Kerukunan Umat Beragama (FKUB) kabupaten Tulungagung dilaksanakan dengan melibatkan seluruh keterwakilan umat beragama di kabupaten Tulungagung. 2) Implementasi manajemen strategi berbasis dakwah interreligius Forum Kerukunan Umat Beragama (FKUB) Kabupaten Tulungagung dilaksanakan dalam beberapa program seperti dialog lintas agama, do'a lintas agama, dan kampung moderasi beragama sebagai bentuk dakwah interreligius yang bertujuan untuk mencegah gerakan intoleransi. 3) evaluasi dan pengendalian strategi Forum Kerukunan Umat Beragama (FKUB) kabupaten Tulungagung menunjukan bahwa program Forum Kerukunan Umat Beragama (FKUB) kabupaten Tulungagung dapat meningkatkan rasa toleransi dalam diri masyarakat kabupaten Tulungagung sebagai upaya pencegahan gerakan intoleransi.

ABSTRACT

The thesis entitled "Management of Interreligious Da'wah-Based Strategy of the Religious Harmony Forum (FKUB) of Tulungagung Regency in Preventing Intolerance Movement" was written by Nurul Kifayah with Supervisors Prof. Dr. H. Kojin, M.A and Dr. Eko Siswanto, M.H.I..

Keywords: Strategy Management, Interreligious Da'wah, Intolerance

Efforts to prevent intolerant movements in Tulungagung Regency are carried out by establishing cooperation between the Interfaith Harmony Forum (FKUB) and the National Unity and Politics Agency (Bakesbangpol) of Tulungagung Regency. The efforts made are to instill a moderate attitude and tolerance in the community through programs that are oriented towards harmony and harmony of religious communities. To obtain maximum work program results, strategic management is needed that can embrace plurality and multiculturalism through an interreligious preaching approach. The interreligious preaching approach is carried out by building good communication between religious communities so that it can be a medium to socialize the community regarding the urgency of maintaining harmony between religious communities and preventing intolerant movements.

This research has three problem formulations as follows: 1) How is the formulation of interreligious da'wah-based strategies of the Religious Harmony Forum (FKUB) of Tulungagung Regency in preventing intolerance movements? 2) How is the implementation of interreligious preaching-based strategies of the Religious Harmony Forum (FKUB) of Tulungagung Regency in preventing intolerance movements? 3) How is the evaluation and control of interreligious preaching-based strategies of the Religious Harmony Forum (FKUB) of Tulungagung Regency in preventing intolerance movements? This research aims to 1) Provide a description of interreligious preaching-based strategy planning carried out by the Religious Harmony Forum (FKUB) of Tulungagung Regency in preventing intolerance movements. 2) Provide a description of the implementation of interreligious preaching-based strategies carried out by the Religious Harmony Forum (FKUB) of Tulungagung Regency in preventing intolerance movements. 3) Provide a description of the evaluation and control of interreligious preaching-based strategies carried out by the Religious Harmony Forum (FKUB) of Tulungagung Regency in preventing intolerance movements.

This research uses a type of qualitative research with a phenomenological approach. The type of research design is a case study and uses data collection techniques through interviews, observation, and documentation. Data analysis techniques through the stages of data reduction, data presentation and data verification. Meanwhile, data validity techniques use source triangulation, technique triangulation, and time triangulation.

The results in this study show that: 1) Strategic planning based on interreligious preaching of the Religious Harmony Forum (FKUB) of Tulungagung Regency is carried out by involving all representatives of religious communities in Tulungagung Regency. 2) The implementation of strategic management based on interreligious preaching by the Tulungagung Regency Interfaith Harmony Forum (FKUB) is carried out in several programs such as interfaith dialogue, interfaith prayers, and religious moderation villages as a form of interreligious preaching aimed at preventing intolerant movements. 3) Evaluation and control of the strategy of the Religious Harmony Forum (FKUB) of Tulungagung Regency shows that the program of the Religious Harmony Forum (FKUB) of Tulungagung Regency can build a level of tolerance in the people of Tulungagung Regency as an effort to prevent intolerant movements.

الملخص

الأطروحة بعنوان "استراتيجية الإدارة القائمة على الدعوة بين الأديان لمنتدى الوثام الديني في محافظة تولونججونج في تولونججونج في منع حركة التعصب" كتبها نور الكفاية مع المشرفين الأستاذ الدكتور هـ. كوجين، ماجستير والدكتور إيكو سيسوانتو، ماجستير في العلوم الإنسانية. الكلمات المفتاحية: إدارة الاستراتيجية، الدعوة بين الأديان، التعصب بين الأديان، إدارة الاستراتيجية، الدعوة بين الأديان، التعصب

يتم تنفيذ جهود منع حركات التعصب في محافظة تولونغاغونغ من خلال إقامة تعاون بين منتدى الوثام الديني (FKUB) والوكالة الوطنية للوحدة الوطنية والسياسية في محافظة تولونغاغونغ. كشكل من أشكال الجهود المبذولة لمنع حركات التعصب، فإن البرامج المنفذة موجهة نحو الانسجام والتناغم بين الطوائف الدينية في محافظة تولونججونج. وللحصول على أقصى نتائج برنامج العمل، يتطلب الأمر إدارة استراتيجية يمكنها احتضان تعددية الطوائف الدينية من خلال نهج الدعوة بين الأديان. يتم تنفيذ نهج الدعوة بين الأديان من خلال بناء تواصل جيد بحيث يمكن أن يصبح وسيلة لتوعية المجتمع بضرورة الحفاظ على الوثام الديني ومنع حركات التعصب.

يحتوي هذا البحث على ثلاث صيغ للمشكلة على النحو التالي: (1) كيف تتم صياغة الاستراتيجيات الدعوية القائمة على الوثام الديني في منتدى الوثام الديني في محافظة تولونججونج في منع حركات التعصب؟ (2) كيف يتم تنفيذ الاستراتيجيات الدعوية القائمة على الوثام الديني لمنتدى الوثام الديني في محافظة تولونججونج في منع حركات التعصب؟ (3) كيف يتم تقييم ومراقبة الاستراتيجية القائمة على الوعظ بين الأديان لمنتدى الوثام الديني في محافظة تولونججونج في منع حركات التعصب؟ يهدف هذا البحث إلى (1) تقديم وصف للتخطيط الاستراتيجي القائم على الوعظ بين الأديان الذي يقوم به منتدى الوثام الديني (FKUB) في محافظة تولونججونج في منع حركات التعصب. (2) تقديم وصف لتنفيذ استراتيجيات الوعظ القائم على الوثام الديني التي نفذها منتدى الوثام الديني في محافظة تولونججونج في منع حركات التعصب. (3) تقديم وصف لتقييم ومراقبة الاستراتيجيات القائمة على الوثام الديني التي نفذها منتدى الوثام الديني في محافظة تولونججونج في منع حركات التعصب.

يستخدم هذا البحث نوعًا من البحوث النوعية ذات المنهج الفينومينولوجي. نوع تصميم البحث هو دراسة حالة ويستخدم تقنيات جمع البيانات من خلال المقابلات والملاحظة والتوثيق. تقنيات تحليل البيانات من خلال مراحل اختزال البيانات وعرض البيانات والتحقق من البيانات. وفي الوقت نفسه، تستخدم تقنيات التحقق من صحة البيانات تثليث المصدر، وتثليث التقنية، وتثليث الزمن.

تُظهر النتائج في هذه الدراسة ما يلي: (1) يتم تنفيذ التخطيط الاستراتيجي القائم على الوعظ بين الأديان لمنتدى الوثام الديني (FKUB) في محافظة تولونججونج من خلال إشراك جميع ممثلي الطوائف الدينية في محافظة تولونججونج. (2) يتم تنفيذ الاستراتيجيات القائمة على الوعظ بين الأديان لمنتدى الوثام الديني (FKUB) في محافظة تولونججونج بناءً على نتائج بدء جميع تطلعات الممثلين الدينيين في محافظة تولونججونج كشكل من أشكال الجهود المبذولة لمنع حركات التعصب. (3) يُظهر تقييم ومراقبة استراتيجية منتدى الوثام الديني (FKUB) في محافظة تولونغاغونغ أن برنامج منتدى الوثام الديني (FKUB) في محافظة تولونغاغونغ يمكن أن يبيّن مستوى من التسامح في شعب محافظة تولونغاغونغ.